



▶ VIGILANCIA DEL MERCADO.



▶ LE AYUDAMOS A CUMPLIR SUS OBLIGACIONES.



▶ OBTENGA EL MÁXIMO PROVECHO DE NUESTRA AMPLIA GAMA DE SERVICIOS.

09 de diciembre 2022

TAXAND
VENEZUELA

Enfoque Financiero

Boletín de Noticias



Venezuela asegura que el recorte de bombeo de OPEP+ da el "balance necesario"

El ministro de Petróleo, Tareck El Aissami, aseguró este domingo 04 de noviembre, que la decisión de la alianza OPEP+, liderada por Arabia Saudí y Rusia, de continuar aplicando en 2023 el fuerte recorte de la producción de petróleo brinda "un balance necesario" al mercado petrolero.

"Hemos celebrado con éxito, nuestra última reunión de la OPEP + de este 2022. Las decisiones adoptadas por unanimidad, además de ser necesarias y pertinentes, demuestran la cohesión y visión estratégica de los países que somos parte de la Declaración de Cooperación", dijo el funcionario en su cuenta de Twitter, tras la reunión virtual sostenida con la alianza.

Más temprano, mediante un comunicado, los ministros de Energía y Petróleo de los 23 países de la alianza reafirmaron la reducción de su bombeo conjunto en 2 millones de barriles diarios (mbd), pactada el 5 de octubre pasado, es la medida "necesaria" y "correcta". Decidieron además convocar para el 4 de junio de 2023 su próxima conferencia regular (...).

<https://www.eluniversal.com/economia/144575/venezuela-asegura-que-el-recorte-de-bombeo-de-opec-da-el-balance-necesario>

Fedecámaras: Sector privado de Venezuela prevé cerrar el año con un crecimiento del 8%



El sector privado del país prevé cerrar el año con un crecimiento del 8 % respecto al 2021, informó la Federación Venezolana de Cámaras de Comercio y Producción (Fedecámaras) (...)

Durante una rueda de prensa, el presidente de Fedecámaras, Carlos Fernández indicó: "Creemos que vamos a cerrar el año con una recuperación de la economía privada cercana entre el 8 % y el 9 %. Quizás la recuperación del consumo sea mayor, y esperamos que se den todas las condiciones con la habilitación de los créditos".

El empresario estima que, con el reinicio de las operaciones en Venezuela de la empresa estadounidense Chevron y la flexibilización de las "demás empresas en el sector petrolero y gasífero", se vea un crecimiento de la actividad económica superior al proyectado por el Fondo Monetario Internacional para 2023, de un 6,5 %.

<https://www.eluniversal.com/economia/144737/fedecamaras-sector-privado-de-venezuela-preve-cerrar-el-ano-con-un-crecimiento-del-8>

Conindustria espera que el sector industrial crezca entre 5 % y 7 % en 2023

La Confederación Venezolana de Industriales (Conindustria) proyecta que el sector podría crecer en torno a un 5 % o 7 % durante el año 2023. (...) Luigi Pisella, presidente de la organización empresarial, dijo que 65 % de los consultados durante la realización de la encuesta dijo haber producido y vendido un mayor volumen de productos durante el año 2022. De igual manera comentó que la capacidad instalada se elevó de 31 % a 38,5 %.



<https://eldiario.com/2022/12/08/conindustria-espera-sector-industrial-crezca-2023/>

Prevén que el bolívar continuará depreciándose hasta alcanzar el tipo de cambio de equilibrio



El economista José Manuel Puente afirmó que el bolívar continuará depreciándose durante los próximos meses debido a que aún no se ha logrado alcanzar el tipo de cambio de equilibrio. A juicio del experto, la variación del tipo de cambio obedece a problemas estructurales de la economía venezolana que no están asociados a la divisa estadounidense, sino por el contrario están vinculados a la moneda nacional.

“El problema de fondo en Venezuela es estructural porque los dólares están muy baratos. Entre 2020 y 2021 el gobierno se empeñó en mantener casi fijo el tipo de cambio de una manera artificial y ahora se ven obligados a devaluar el tipo de cambio porque el tipo de cambio de equilibrio es muy superior a los 12 o 13 bolívares en lo que se encuentra actualmente”, dijo el economista durante una entrevista a Unión Radio. Puente (...) considera que hay probabilidades de que Venezuela pueda regresar a un escenario hiperinflacionario pese a la dolarización de la economía.

<https://eldiario.com/2022/12/07/preven-que-el-bolivar-continuara-depreciandose-alcanzar-tipo-de-cambio-equilibrio/>

Reuters: Buque iraní cargado con dos millones de barriles de petróleo llegó a Venezuela

Un petrolero iraní que transportaba alrededor de 2 millones de barriles de petróleo ultraligero llegó esta semana a aguas venezolanas, dijo el martes 06 de noviembre la organización no gubernamental, Unidos Contra Irán Nuclear.



Venezuela e Irán han ampliado recientemente su cooperación principalmente a través de un canje que proporciona a la petrolera estatal venezolana PDVSA petróleo ligero para refinar y diluyentes para producir grados de crudo exportables. PDVSA, a cambio, suministra a Irán petróleo pesado y combustible venezolano. El transpondedor del petrolero se desconectó a fines de octubre después de cargar una carga de condensado, según mostraron los datos de monitoreo del buque Refinitiv Eikon.

<https://www.eluniversal.com/economia/144709/reuters-buque-irani-cargado-con-dos-millones-de-barriles-de-petroleo-llego-a-venezuela>



Wall Street cierra mixto y el S&P 500 baja 0,19 % por miedo a recesión

Wall Street cerró este miércoles 07 de noviembre en terreno mixto y el selectivo S&P 500 bajó un 0,19 %, acumulando su peor racha desde octubre por el miedo a la recesión. Tras el toque de la campana en la bolsa de Nueva York, el S&P 500 recortó 7,34 puntos, hasta 3.933,92, y el índice compuesto Nasdaq cedió un 0,51 % o 56,34 unidades, hasta 10.958,55.

El parqué neoyorquino comenzó la jornada en verde, pero después los inversores se fijaron en la inversión de la curva de rendimientos de los bonos del Tesoro de Estados Unidos, un indicador de recesión.

<https://www.bancaynegocios.com/wall-street-cierra-mixto-y-el-sp-500-baja-019-por-miedo-a-recesion>



Inflación en Chile se ubicó en 1% y alcanzó 13,3% de incremento interanual

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) de Chile **se situó en noviembre el 1% intermensual** y en el 13,3% en doce meses, un alza superior a la esperada por analistas acabando con dos meses consecutivos de moderación, informó este miércoles 07 de noviembre, el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Según la Encuesta de Expectativas Económicas (EEE) del Banco Central, **el mercado tenía previsto un avance inflacionario del 0,4%**.

En lo que va de 2022, la inflación acumula un 12,5% (...)

<https://www.bancaynegocios.com/inflacion-en-chile-se-ubico-en-1-y-alcanzo-133-de-incremento-interanual>



Brasil mantiene las tasas de interés en el 13,75 % por tercera vez consecutiva

El Banco Central de Brasil decidió este miércoles mantener, por tercera vez consecutiva, la tasa básica de interés en el 13,75 % anual, con lo que el tipo oficial cerrará el año en su nivel más alto desde 2016.

La decisión del Banco Central, que va en línea con lo esperado por el mercado financiero, se debe a que «la inflación al consumidor continúa elevada», en el 6,47 % interanual, a que el ambiente externo es «adverso y volátil» y a «la elevada incertidumbre» sobre el futuro de las reglas fiscales del país.

<https://www.bancaynegocios.com/brasil-mantiene-las-tasas-de-interes-en-el-1375-por-tercera-vez-consecutiva/>

Venezuela y el SELA fortalecen mecanismo regional de cooperación económica



El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Carlos Faría, sostuvo un encuentro con el secretario permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), Walter Clarems Endara, para seguir fortaleciendo este organismo como mecanismo regional de consulta y de cooperación técnica en materia económica.

(...) el Gobierno Bolivariano (...) fomenta el relacionamiento con la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y otros mecanismos regionales para desarrollar actividades constructivas, con

énfasis en los tres ejes del plan de trabajo del SELA; reestructuración económica, digitalización y desarrollo social.

<http://www.correodelorinoco.gob.ve/venezuela-y-el-sela-fortalecen-mecanismo-regional-de-cooperacion-economica/>

Chevron enviaría primer cargamento de crudo venezolano a EE UU a finales de diciembre

La compañía reactivará tres empresas mixtas con Pdvsa en el país, cuyos contratos fueron discutidos con el ministro de Petróleo, Tareck el Aissami, la semana pasada. Chevron se hará cargo de las operaciones de una instalación de mejora de petróleo que procesará alrededor de 1 millón de barriles de crudo que se enviarán a refinerías estadounidenses a finales de diciembre (...)



La licencia otorgada por Estados Unidos recientemente permite que Chevron impulse la producción en campos operados conjuntamente con Pdvsa y vender el petróleo a refinerías estadounidenses. Las ganancias de estas operaciones se utilizarían para descontar la deuda pendiente de Pdvsa con Chevron. Un portavoz de Chevron dijo que la compañía tiene reuniones periódicas con Pdvsa y representantes gubernamentales, las cuales están autorizadas por la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC). La compañía está asociada con Pdvsa en 4 campos petroleros, cuya producción se ha desplomado unos 50.000 barriles diarios, 110.000 menos que en 2018.

<https://www.elnacional.com/economia/chevron-enviaria-primer-cargamento-de-crudo-venezolano-a-ee-uu-a-finales-de-diciembre/>

Noticias Internacionales

Banco Mundial alerta ante una crisis de deuda en los países en desarrollo



El Banco Mundial (BM) alertó este martes ante un escenario en que el aumento de las tasas de interés y la desaceleración del crecimiento mundial lleven a un gran número de países en desarrollo a sufrir una crisis de la deuda. Según el último informe del organismo financiero internacional, cerca del 60 % de los países más pobres muestra ya un alto riesgo de sobreendeudamiento o se encuentra directamente en esa situación.

Los países más pobres que reúnen los requisitos para obtener préstamos de la Asociación Internacional de Fomento (AIF), entidad integrante del Banco Mundial, destinan ahora más de una décima parte de sus ingresos por exportaciones al pago del servicio de su deuda pública y con garantía pública a largo plazo.

A finales de 2021, la deuda externa de estas economías ascendía a USD 9 billones, más del doble que hace una década. Durante el mismo período, la deuda externa total de los países pobres casi se triplicó y alcanzó el USD 1 billón. De acuerdo con el informe, a finales de 2021, los pagos de los países clientes de la AIF para el servicio de la deuda externa pública y con garantía pública a largo plazo ascendieron a 46.200 millones de dólares, lo que equivale al 10,3 % de sus exportaciones de bienes y servicios y al 1,8 % de su ingreso nacional bruto.

<https://www.eluniversal.com/economia/144694/banco-mundial-alerta-ante-una-crisis-de-deuda-en-los-paises-en-desarrollo>

Euro recupera los 1,05 dólares tras revisión al alza del PIB en eurozona



El euro recuperó este miércoles 07 de noviembre, el nivel de los 1,05 dólares por cierto optimismo en los mercados y tras la publicación de la revisión al alza de las cifras de crecimiento de la zona del euro. El euro se cambiaba hacia las 16.10 horas GMT a 1,0505 dólares, frente a los 1,05 dólares en las últimas horas de la negociación europea del mercado de divisas de la jornada anterior.

El Banco Central Europeo (BCE) fijó el cambio de referencia del euro en 1,0529 dólares. Los costos laborales unitarios subieron menos de lo previsto en el tercer trimestre en Estados Unidos y el dólar bajó porque la

Reserva Federal (Fed) no necesitará subir sus tasas de interés de forma tan agresiva. El PIB de la eurozona creció un 0,3 % (0,2 % anticipado anteriormente) en el tercer trimestre del año respecto al trimestre anterior y un 2,3 % interanual gracias al incremento del consumo de los hogares y la inversión, que compensaron el comportamiento negativo del saldo exterior.

<https://www.bancaynegocios.com/euro-recupera-los-105-dolares-tras-revision-al-alza-del-pib-en-eurozona>

UE trabaja con EEUU para acabar con el monopolio chino en materias primas

La Unión Europea (UE) trabaja «estrechamente» con EEUU en retos comunes, como «la creación de un club de materias primas para superar el monopolio de China», aseguró el día 07 de noviembre la presidenta de la Comisión Europea (CE), Úrsula Von der Leyen, en la Universidad Bocconi de Milán (norte de Italia).



En su discurso, en el que homenajeó al ex primer ministro italiano y antiguo comisario europeo Mario Monti, que deja la presidencia de la prestigiosa universidad milanesa, Von der Leyen explicó que la UE **«trabaja estrechamente con la Administración Biden en los aspectos más preocupantes de la Ley para la Reducción de la Inflación»** (IRA, en sus siglas en inglés).

Von der Leyen, (...) explicó que esa colaboración con EEUU «incluye, por ejemplo, **esfuerzos conjuntos en varios sectores de tecnologías limpias**», donde existen «retos comunes como la excesiva dependencia de China». Pero también **se refirió a los «aspectos más preocupantes» del IRA**, adoptada en agosto y que contempla cerca de 400.000 millones de dólares de dinero público para acelerar la transición energética, con ayudas condicionadas a que se produzca en EEUU y que podría atraer a empresas europeas.

<https://www.bancaynegocios.com/ue-trabaja-con-eeuu-para-acabar-con-el-monopolio-chino-en-materias-primas/>

	Teléfono:	Ext:	E-mail:
Manuel Candal	+ 58-212-750 0095	101	mcandal@taxand-ve.com
Carmen Molina	+ 58-212-750 0095	110	cmolina@taxand-ve.com
Vicente Machado	+ 58-212-750 0095	122	vmachado@taxand-ve.com
Luciano Rodrigues	+ 58-212-750 0095	119	lrodrigues@taxand-ve.com
Ana Montiel	+ 58-212-750 0095	117	amontiel@taxand-ve.com
Shannymard Osorio	+ 58-212-750 0095	119	sosoriol@taxand-ve.com
Reilix Tovar	+ 58-212-750 0095	117	rtovar@taxand-ve.com

Síguenos en nuestras redes sociales:

Facebook	Candal Advisors
Instagram	@TaxandVzla @CandalAdvisorsGroup
LinkedIn	Taxand Venezuela
YouTube	Candal Advisors TV

En nuestro sitio web www.taxand-ve.com podrás descargar este y nuestros boletines anteriores.

Boletín Informativo: Editado en Taxand Venezuela, firma miembro de Taxand. Este boletín es informativo y no expresa la opinión de la firma. Su interpretación requiere de tener el texto completo de las respectivas referencias y contar con la opinión y orientación de los asesores especializados.

Taxand-ve.com es un dominio registrado, todo uso de su nombre o imagen sin permiso es ilegal. Todos los derechos reservados. © 2022 Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos. Taxand se puede referir a la firma venezolana Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos, o según requiera el contexto, a la red de firmas miembro de Taxand, cada una de las cuales es una entidad legal separada e independiente.